



Edición de Páginas

IIIV ONA

San Salvador, Jueves 3 Ode Julio de 1936

## SE COMPRUEBA LA CORDIALIDAD ENTRE EL SALVADOR Y LOS EL. UU

## **Complacidos** Oficiales y **Marinos**

la Fiesta en el Coun try Club Anoche Resultó Brillante

#### Hoy Fué el Desfile por Las Principales Calles Citadinas

Un aspecto de verdadera fiesta fiesta tomó ayer nuestra capital al venir los marinos americanos que se encuentran entre nosotros en visita de cortesia. Los marinos recorrieron las principales calles de la ciudad y manificatan que El Salvador es un país muy adelantado.

Se extrañan de ver tanto movimiento de automóviles y de personas y de los hermosos edificios que actualmente pue de ofrecerles San Salvador.

### EL BAYLE DEL COUNTRY

Aproximadamente, las nue ve de la noche... La celle affeitada que de esta ciudad conduce a Santa Tecla, pre-senta un aspecto fantástico con las luces de los numerosos carros que se encaminan hacis el Country Club, en don de más tarde tendrá lugar u na alegre fiesta en honor de la oficialidad de los barcos norteamericanos que nos visi

ten.

Amagos de tormenta en el cielo y una luna pàlida que forma contrasentido con la borrassoa que se avecina.

Hemcs llegedo al elegante edificio del Country Club. Allí todo es bullicio y elegría.
En los semblantes se dibuja el regocijo. Gran cantidad de personas que bajo las banderas de El Salvador y los Estados Unidos aunan sus corazones . Les estrellas son como chisase cas caratas la autoridad tuvo que romper la puerta y al entrar se encontró, tendido en una cama el cadáver de Samuel Mármol, con el cráneo perforado de un tiro de piatola 38.

El diotamen de los peritos do que se explica el mal color que despedia.

Se sospecha que se trata de un suicidio, pero a pesar de ello se siguen minuciosas investigaciones nace called autoridad tuvo que romper la puerta y al entrar se encontró, tendido en una cama el cadáver de Samuel Mármol, con el cráneo perforado de un tiro de piatola 38.

El diotamen de los peritos do que se explica el mal color que despedia.

Se sospecha que se trata de un suicidio, pero a pesar de ello se siguen minuciosas investigaciones nace contró, tendido en una cama el cadáver de Samuel Mármol, con el cráneo perforado de un tiro de piatola 38.

El diotamen de los peritos do que se explica el mal color que despedia.

Se sospecha que se trata de un suicidio, pero a pesar de ello se siguen minuciosas investigaciones nace contró, tendido en una cama el cadáver de Samuel Mármol, con el cráneo perforado de un tiro de piatola 38. zones ... Les estrellas son como chispas que guerdan el fuego sacre del cariño ... Las barras, símicolo de fuerza, confundiéndosa con el azul y

-Pana a la 4s. página Col. 1a



Las vendedoras del mercado son nuestras mari-

#### Tipos Giros Vista Dólares Sobre N.Y.

Compra: doscientos ouarentinueve colones por cien dólares. Venta: doscientos

oincuenta y un colones por cien dólares. Tipo mínimo de des cuento: cuatro por

ciento annal.

(De la Revista del Banco Central, mes pasado).

## Un Cadáver **Putrefacto Encontrado**

Los Vecinos Dieron Con El Por el Mai Olor

Debido a la denuncia de los Debido a la denuncia de los tura de Mexico y la Selección vecinos de la villa de Mejica- Salvadoreña.

nos, referente a que en casa Los muchachos salvadore de la señora Fidelina Campos nos se porteron esta vez cose sentía desde hacía varios mo nunca. Deserrollaron un días un fuerte olor fétido, ig-norándose las causas

Como se encontraren cerra-das las puertas de la casa la autoridad tuvo que romper

El diotamen de los peritos dios que tenía como tres o custro días de haber muerto cano días de haber muerto como el mal como e

la verdad.

## El Tercer

Informamos que a las once de esta mañana fué suspendila en la noche, en el mismo los la Los observadores manifiestan que la partida que se està jugando es hasta el mo mento la más reñida que se la mento la más reñida que se la luyado y que su ostado al supendores es de que el cam supendores es de cam supendores es de cam supendores el cam sup partida en los salones del partida en los salones del Instituto Nacional.

Informamos que a las onos de sta mañana fué suspendida la partida para continuar la en la noche, en el mismo los l. Los observadores manificatan que la partida que se està jugando es hasta el mo los hechos es la testigo Financia de la mana fiestan que la partida que se està jugando es hasta el mo los hechos.

## Habla Salvatierra De la Universidad Centroamericana

respecto de la idea de mús amigos centroamericanos,

Al respecto de la idea de mús amigos centroamericanos, la universidad centroamericanos, que tenta repercusión respecto, nos dice, están de las tenido, no solamente en Centroamérica, sino que hasta en México, nos habla don Sofonías Salvatierra, conocido partidario de la unión centroamericana.

Todos los paísanos y de
mús amigos centroamericanos, la universidad centroamericanos, la universidad centroamericanos, la universidad centroamericanos, la unión centroamericanos, la unión de setos más por la cual renuncia al presente de las nivel espiritual del país, dice por la cual renuncia al presente de los puegos florales por la cual renuncia al presente de los poetas. El licenciado Mís y de la Flor Natural.

\*\*Pertenezoo sin reservas a una generación que pertende y noble, que efectuaría un pa comité de los juegos florales nivel espiritual del país, dice mic en metálico que le corres mic en metálico que le corres el poeta Espino, y estoy segundos el poeta Espino, por la cual renuncia al presente de las nivel espiritual del país, dice mic en metálico que le corres el poeta Espino, y estoy segundos el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, y estoy segundos el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia del país, dice poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia al presente el poeta Espino, por la cual renuncia del poeta Espino, por la cual renuncia del poeta Espino, por la c

## La Secretaría de Gobernación Resolverá sobre la Nulidad de Las Elecciones de Mejicanos

### La Gobernación Departamental Ha Declarado Admisible La Apelación Gel Dr. Ovidio Rodríguez

### M. A. Espino Renunció a la Recompensa Metálica de los Juegos Florale Agostinos

## LOS YANQUIS BATIDOS POR LOS NUESTROS EN UN REÑIDO JUEGO

#### La Selección De Beis Bol Ganó La Partida Esta Mañana.- Ayer Fueron Derrotados También en Basquet.-Brillante Actuación de los Migueleños

nal la partida de béis bol en-tre las novenas del Agricultura de México y la Selección

juego entusiasta que provocó gran emoción en los especta-

## Hecho de Sangre CCUITE EN EL MOI- te concurrida, pues habín gran te concurrida, pues habín gran expectación por ver a los marinos americanos. La concurrancia no salió desilusiona.

## Un Hombre Es apuñaleado

cortesanía de los tiempos idos...
Luces por todas partes...
Fogaillos de colores fantati
cos...
Resumiendo: Una sita demostración de cariño a la gran
nación norteamericana fué el
agasejo ofrecido ancohe al
Contralmirante Meyers, lefe de
- Pana ala 4s. página (o). la
- Pana ala 4s. página (o). la

compecnato internacio
te cuando tropezó con el indi
nal de sjedrez continúa hoy
viduo Miguel Acesvedo Esnote cuando tropezó con el indi
te cuando tropezó

Se Averigua si se Trata

de un Suicidio o Crimen

a nuestros deportistas en estos últimos tiempos.

Ayer, como lo habíamos te inning los mexicanos hicianunciado, se verificó la las tron sus tras carreras y fueron Suicidio o Crimen

te principal del estadio naciotros en el noveno en el que tros en el noveno en el que pudieron hacer la cuarta ca-

> Este enquentro había despertado el entusiasmo entre os aficionados al deporte.

> La suerte no estuvo sola mente ayudàndonos en besi bol. En la partida de basket que se jugó en la cancha del Gimnesio Nacional entre el equipo americano del «Menchis» y los salvadoreños del «Hércules» también triunfó el

equipo salvadoreño. La partida estuvo sumamen

n Hombie Es apuñalcado
Por Otto, Baibatamente

Los marinos americanos a pesar del fuerto celor y de la fuerto celo Un hecho de sangro aconte dio ayer a la una de la tarde en el costado oriente del mer cado central, en la puerta de la tienda La Favorita de don Emilio Giacoman.

## ña En Favor De

Es indudable que una bue Hasta el cotavo inning los Los migueleños llevaron los punto, pero los orientales na estrella està favoreciendo aztecas no habían logrado ha desde el principio la primademostraron su superiosidad a nuestros deportistas en estos últimos tiempos.

Ayer, como lo habíamos llevaben tres. En esto logran abrir el score y hasto de los orientales. logran abrir el score y ha-score de 25 a 18 a favor de cerlo subir, mientras los con-trincentes parmenestes a los crientales. trinoantes permanecian a ce

La partida continuó sin màs estard earngle sup establioni supported the support of the support tas que los jueces dejan pa-sar. El primer tiempo termi-nó 19 a 7 a favor de los mígueleños.

Los de la capital reaccionan un poco en el segundo tiem po y logran subir un poco

#### **CRISILIZANDO** FRUIOS DE LA CRISIS

En estos momentos co menzamos a cosechar los feutos de la orisis. Esta alegría dentro de la difi-al situación, este entusias mo con que hemos acogi-do los dias de fiesta, este eptimismo general que co respira en toda la Ropública no son más que hor mosos y consoludores fratos de la crieis.

Bien podemos los salvadoras a funcios a funcios de la crieis.

doreños ufunarnos de no haber despardiciado las hnber despardiciado las enseñanzas que el mal tiempo nos ha regalado. Se acabó y ejalá que para siempre aquella corriente de oro que después de enda cosecha de café partín hacia las capitales alegres de la vieja Europa. Nuestros propietarios se han acostumbrado con la orisis a mante do con la orisis a maute nerse quietecitos en este cálido rincón del mundo Pasa a la 4a. pag, col 2a.

## Del Barrio De bierco. Un monsaje del señor Presi

Hoy por la mañana, a las coho, desfilaron en imponente desfile por las principales calles. La muchedumbre se entusiasmó con los brillantes uniformes y la marcial elegancia de los marinos america-

-Pasa a la 4a. pag, col. 4a. -

### PUEDEN ABRIR LOS DOMINGOS

#### Las Casas Cmoerciales Da Esta Capital

Con motivo de la fiesta de agosto y para que el comer-cio tengo oportunidad de laborar más intensaments, la borar mas intensaments, in municipalidad acordó permi tir la apertura de los estable-cimientos comerciales los días domingos incluidos en las fías tas, sin cobrar el sobre im-puesto de 25 colones como lo manda la lev. manda la lay.

### Falsas Noticias Sobre Conspiraciones En La República De México

MEXICO, D.F., miércoles 29.—Radiospecial PATRIA.— Agencia Trens de última hora.—El ejército psoional de Sigue la Campa - Salió La Carroza México tiene su response bilidad, fronte al movimiento de reorganización social del Guina En Farra Do





Desmienten un a Noticia Mentro (Ag. Trens) No ex ste acuseoión contra los señores generates Amaro y Madina Veytia. La Secretaría de Guerra y Marina desmintió por segunda vez la noticia de un tabloide matutio.

Desmienten un a Noticia (Correo Afreco y Negociado del Exterior volucia de Guerra y Marina desmintió por segunda vez la noticia de un tabloide matutio.

Desmienten un a Noticia (Correo Afreco y Negociado del Exterior volucia de Correo Afreco y Negociado del Foria de Correo (Con motivo de la Peria de Corre

Duelos patélicos! Fiestas des-bordantes de alegría. Sillería uniforme, elegante, alquila la Casa Avilés. La Casa Avilés tam-bién alquila copas, platos, ta-

#### La Compañía de Alumbrado Eléctrico De San Salvador

Ofrece sus servicios para hacer instalaciones eléctricas de todas clases. Además nos ofrecemos gustosamente a cualquier consulta que se nos haga en lo relativo a los problemas eléctricos de su casa.

#### "Hágalo por Electricidad y Ahorre Tiempo y Dinero"

Nosotros fabricamos el hielo de mayor pureza, y la distribución de este mismo en los hogares de nuestros consumidores es el más eficiente y rápido.—



Es el purgante sabroso y delicioso al paladar, su acción no ocasiona molestias como los purgantes comunes. Si quiere limpiar su estómago, prefiera el purgante ideal *Uca-Laxa*.

De venta en toda Farmacia Depósito: Farmacia Gustave San Miguel Tel. 3-6

## Conserve Ud.

las tapitas de rosca de los licores «ILOPA-NIA». Importadas, cuestan UN centavo: usadas las premiamos con TRES centavos, en el

## DEPOSITO ILOPANIA

Contiguo a la Librería de DOMINGUEZ.

FABRICA DE HILADOS Y TEJIDOS 30

Protefa la industria nacional comprando, los productos de esta fábrica que sola mente ocupa materias primas producidas en el país.

Antes de hacer sus compras consulte nuestros precios. DEPOSITO GENERAL: Calle Arce esquina opuesta al mercado.

Teéfono Fábrica 1-5-0 Almacén 1-1-7

certoza de que se converser.

Me cuenta lo que le sucedió con su último admirador.
Se conocioron en un baile y
después la invitó para ir al
cine, la visitó varias veces y
ella se habla enamorado de
él, pues me dice que era tan
simpático!

No volvió más a verla. Es
toy segura de que muchas de
mia loctoras, sufren el mis
mo mal. En el vaso de mi
amiguita, creo que hay que
recomendar muchas cosas.

Ella me dioc: me visto con elegancia y soy muy leída. Hablo francés, toco piano y canto bastaste bien. Mo dijo también: «la segunda vez que llegó a mi casa, le canté, le recité y también hablé en in glés, pues lo eé». El parecía encantado con mi sabiduría, pero no lo volví a ver.

Es la misma historiu de siempre. Las jóvenes expo nen todas sus mercaderías en la vidriera. Estaba tan intela vidriera. Estaba tan interesada por el joven, que se
aglomeró de encantos, sabidu
ría y eleganoia. Me dijo que
no hubo un minuto de aburrimiento en todo el tiempo
que pasaron juntos
Entonces le dije que quiràs fuera precisamente un minuto aburrido lo que él estaba esperando.
Esta amignita es uns de esas jóvenes que cree, como
muchas otras, que se esfuerxan demasiado para dúrse-

#### *DE MEXICO*

MEXICO, 28 - Por decreto MEXICO, 28.— Por decreto presidencial ya no se permitirá que se construyan casas que desentonen con las coloniales. El deseo es pouer co to a los contratantes que no satisfacen la estética y que den un mal aspecto a la ciudad.

MEXICO, 28. — Con asistencia de los catedráticos penalistas de la Universidad, prosiguieron los trabajos de la plenaria. La sanción como el medio más importante de lucha contra el orimen es absolutamente jusuficiente.

MEXICO, 28. — Las opiniones del embajador Gordon Ordaz en relación a la lucha que existe actualmente en España conticuen brillantes con ceptos. España cuenta contodos los elementos combativos que le dan su fuerza como gobierno, y con las mayorías.

MEXICO, 28.—Llegó a esta capital una numerosa excursión de personas residentes en Chicago. Dicha excursión es la cuarte que organiza hacia México la American Express, conceida agencia de turismo de Chicago, durante la presente estación de verano.

KENTUCK

UN CIGARRILLO DE LILIO

SUAVE O ENTREFUERTE

15 CVS. 20 CIGARRILLOS

Afrec y Negociado del Exterior

Area y Negociado del Exterior

Conno motivo de la Feria National del Exterior

Conno motivo de la Feria National del Exterior

Con motivo de la Feria National del Exterior y Sacolón del Corrector Afrector y Sacolón del Corrector del Exterior

Con motivo de la Feria National del Exterior y Sacolón del Corrector del National del Exterior y Sacolón del Corrector del Exterior y Sacolón del Exterior y Saco

### **PATRIA**

DIARIO DEL MEDIO DIA **JULIO** 

D	L	М	М	J	ν	5
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	
١		ł				

#### Suscripcións

Por un año 18 Número suelto 0.1 Número atrasado de un mes 0.2 Número atrasado de más de un mes 0.4
--

Editora MARGOT T. DE GUERRA

Jefe de información R. HUMBERTO URRUTIA

Redactor: RICARDO DUEÑAS V. S.

Imp PATRIA C. Delgado No 84

San Salvador, El Salvader C. A

TEL. 2-5-9

## Un servicio satisfactorio

tanto para Ud. como para su médico, lo encontrará todo el tiempo en el

LABORATORIO de ANALISIS BIOLOGICOS

Situado frente a la Iglesia de San José en la 6a. Av. Norte, número 15 Teléf. 12-41

Examenes de sangre, orina, excremento, pus, esputo, leche jugo gástrico, etc., etc.; todo por procedimientos modernos

ATENCION Y ESMERO constantes:

— El máximo de prontitud у есономіа posibles. —

DEPOSITO PRINCIPAL DEL

## Yogurt Salvador

El tónico medicinal preferido por los enfermos de las vías digestivas

## Cie. Gle. Transatlantique

(VAPORES CORREOS FRANCESES)

Don Luis Guerin - Inspector Principal

Hatel Nuevo Mundo

### Rumbo Norte

La Unión La Libertad Acojatla OREGON

13 Agosto

### Rumbo Sur

Apartado 74

Acojatla La Libertad La Unión WYOMYNG 3 Agosto

San Salvador, 27 de Julio de 1936



LO QUE EL HOMBRE PIENSA SOBRE LA MUJER

## El Problema Ojos de un Niño Intimo de la Mujer

Por ARTURO MEJIA NIETO

te todo de carácter sentimental no suben acerca de las mujes bonan los hechos de la historia. Lo que resulta cursi es el juicio masculino sobre esta misma cuestión.

Y la culpa de esa reside en dos causas: la manera ten distinta del ser femenino, y el afán de la generalización. En cuanto a la primera razón, ella sola se explica. En cuan to a la segunda, bueno es hacor notar que no hey dos mu jeres iguales. No se puede juzgar a la segunda mujer por la manera de ser de la primera, que es la mejor que conocemos.

debemos mencionar en primer

término la herencia, que con-siste en la propiedad que tie-nen los seres vivos de posser,

cada vez que se reproducen les cualidades o defectos que

Mueblaje de caoba para canti-

na: aparador con espejos gran

des, mesas redondas talladas, persianas. Todo finísimo. De

venta en la Casa Avlés.

tienen sus progenitores.

NTRE las causas que determinan el porve-nir físico, intelectual y moral de los hijos

STA observación de Un novelista, dramaturgo y que el problema intimo de la compañera del hombre es an de carácter sentimental de negarse, pues lo a. rest. ha ide carácter sentimental de negarse, pues lo a. rest. ha ide carácter sentimental de negarse, pues lo a. rest. ha ide carácter accidental de negarse, pues lo a. rest. ha ide carácter accidental de negarse, pues lo a. rest. ha ide carácter accidental de negarse de las mujeras de negarse accidental de negarse de la carácter de negarse de la carácter de negarse de la carácter de negarse de ne

Ella, a pesar de lo que se diga, miente menos en amor que el hombre. Si no comple tamente segura de que retona en au corazón, les abre la nuestros muchachos la manera como deben comportarse, pue es lo que siempre persigue con el hombre digno de aprecio. Al amor, cautivo, no lo mostrará sino cuando por si solo se manifiesta. Si finge amor, es porque nesotros usted en case de que se ena:

usted en case de que se ena:

more —lo cual puede fácilmente sucederle,— de no per
der el control una vez que se
mento frustrado, se ha conse

Factores que intervien en en la descendencia

## En el Fondo de los

Aprender de Quien no Sabe

Por TEUFILO ORTEGA

la frágil segurided, f alimeutada por nues tra soberbia, de que quien sabe sólo pue

oípulos.

Cierto. Porque si los griedos es cazaron los más avanza de ciencia y sed tienen de fe.

La ciencia y sed tienen de fe.

La ciencia y sed tienen de fe.

La ciencia es el agua del porto en vano han despertado a la luz muchas generaciones, a portando, ya que no más cien cia, ni siquiera rectificaciones en lo sustantivo, sí lo que ha dado un matiz al cada época, realizando entre sufrimientos, entre incertidumbres, entre incertidum de ciencia y sed tienen de fe.

La ciencia y sed tienen de cienci entre incertidumbres, entre verdaderos tanteos, la tares dura, azarosa, cambiante uura, asarosa, osmorante
—ouando pasos hacía la luz;
ouando retorno a la animalidad—, de hacer a la humanidad más sensible, menos sorda al dolor ajeno. Y ese lo lo mostrará sino cuando por si solo se manifiesta. Si finge amor, es porque nesotros se los exigimos, la volvemos mentirosa...

Para penetrar en el alma femenina habría que ir, no por el método pedagógico de le mate eterno; en cambio, un marido o un novio gruñón, el contro.

Pasa a la 6a. página Cel. la—

mento frustrado, se ha conse guido así: porque en las guido así: porque en las pupilas de niños, de los que nada saben, se reflejaba como en el fondo de un pozo la marido que sonríe es un amarido que sonría es un amarido que sonría es un a

Requerdo, nunque no con precisión, unas palabras de Pedro, el pescador envuelto en luz sobrenatural cuya som quien sabe sólo pue en luz sobrenatural cuya som de esperar que enseñe y no que sa instruya del ignorante, cabe desconcerterle con estas palabras del rabí Chanina:

"He aprendido mucho de lier inmenso de eu dominio mis maestros; de mis companieros aún más que de mis maestros; pero, sobre tosabio se centirà ignorante, pado, he aprendido de mis disofpulos.

"Aquellos tiempos llegaron.

ta verguenze: Hermano.

Por algo Jesús acudia a los

la candidez, del apaciguamiento de estas tempranas vi
das que no conocea aun la
existencia de tanto bicho dañino, agazapado en la floresta del vivir.

Y es que existen muchos
libros de moral; fuertes razones para conducirnos en
la vida, que es lucha, con nobleza; opera verdaderos milagros la práctica perfecta y
rigurosa de nuestra religión.
Pero con el más sumiso res
peto a estos cimientos de edu peto a estos cimientos de edu cación y norma de vida que en primer término deben te nerse en cuenta, lo mismo el la lección de serenidad y pu-reza, de candidez salvadora, Una de las principales onu de san blancura que es el mo jor reproche a nuestro negro egoismo que dan con su solo te reside en esta ideo. Con-

sabemos algo.
Tenemos el deber do responder a una fácil pregunta del lector. ¿De donde proce-

sembrados a habrán muerto o bien, que recogimos un frijol raquitio, pequeño, de mai gusto y tal vez incapaz de re producirse.

En la especie humana, como ejemplos de la acción perjudi cial que ejercen en la descen dencia, algunas enfermedades de los progenitores yoy a men drid. De esta formidable o como de los progenitores yoy a men drid. De esta formidable o drid. De esta formidable o drid. de los progenitores voy a men cionar las más importantes, suplicando toda su atención, mente la frase, sino la emo-

grando porque junto a esa emoción maravillesa se halla ta, enfermedad de la sangre, la documentación más perfec-eto, que ataoa al hombre y a ta del medio en que se des --Pasa a la 6a, Páglua Col. 4a, — to. Willam ha recorrido tierrae y calado hombres; es un verdadero prodigio de a

Justo Jalazar alvarungo HICHERI STANDER PORTES Y MINIANA KANTICIO ADDANIANA A PRACTICO HANGE OPTICIBA LA CIPLE, O TRLEPONO P. C.

#### Museo de Trofeos.-El Deporte y la Vida Sedentaria. - En la Escuela

DEL

Por el doctor CARLOS FLETES SAENZ

Museo de Trofeos Deportivos

E N

da deportiva del país los equipos respinadecen con fulgo ros efímeros para hundirse luego en la neda por desintegración. Pero du rante esta corta vida de bólidos, logran ornar su score de trofeos significativos que se queda después como des pojo de venoidos, confundidos y aun humi llados entre los otros objetos ornamentales.

Con sobrada fracasario

TORNO

Con sobrada frecuencia nos te por ese desasociego que consus una sed, que no se apa ga nunca.

La fe, cuando de veras a brase el pecho, es, aunque pa rezoa lo contrario, el agua viva de que habla Teresa, el agua que estieface y extingua para siempre el desco. El agua que nos hace decir, lo mismo a la mano que nos tiende su saludo que a la que nos sabofetes, las palabras que, puesta en los labios, nos purifica de tanto vicio y tanta de conciencia la necesidad de un van de conciencia la necesidad de un van de cotro momento no seencontramos estos trofeos, verdaderas estelas de una ac-

conciencia la necesidad de un museo de trofeos deportivos en donde estos objetos sim-bólicos luxosn su propio bri-Por algo Jesús acudía a los niños; por algo se asomaba a sus ojos y ponía, como podemos poner todos en oualquier instante, su alma al ritmo de la candidez, del apaciguamiento de estas tempranas vi das que no concoea aun la existencia de tanto bicho deseo con los datos correspon dientes al equipo al qual han pertenecido. Y así se conservaría, formando un sólo cuer po, la historia gloriosa del de porte nacional.

Deporte y Vida Se-

Nosotros nos hemos creído que el deporte es una coupa ción de muchachos. Sobre los cálidos de juventud y de entu nerse en duenta, lo mismo el calidos de juventid y de enta sabio que el santo, que el siasmo, los mayores de edad, simple, no reunirán toda la saber y gobierno, pasean aun fuerza precisa pera veucer su vida sedentaria, incubando fuera y dentro de nosotros el su gota, sus grasas, sus dismal, si no acuden a aprender pepsias en las incubadoras de todos los días, porque todos los automóviles. Porque el los dían cambia y se renueva, deporte es coupación de mulla lección de serpuidad y pur los charactes.

de escape a su espíritu que pide por el cuerpo, haciendo un paseo en automóvil, o lar-gas horas de charla en un

DEPORTE

eronológicamente se tornan contemplativos rumiadores de

meja sino una gallarda actitud prenupois!, como la del
baile del pavo ante la hembra
en estado de gracis, porque
muy luego, a los pies del lecho soberano se despoja para siempre de sus arreos depor tivos el luchador olímpico.

tivos el luchador olímpico.

Y viene enseguida la lenta
desnutrición muscular y la
pérdida de los preciosos carac
teres de elasticidad que un
día le dieron gracia y animación a la vida; la acumulación de recervas en grasa que
trae coneigo al espíritu de la
pesadez; la retención de sustancias tóxicae que usan el
organismo; la desadaptación
del corazón que no podrá res del corazón que no podrá res ponder a las necesidades del menor esfuerzo extra.

Y, después el cincuentón obeso, gotoso, congestivo, dis péptico, que quiere suplir sus deficencies de eliminación bus cando cómo sudar entre la cando cómo sudar entre la obscuridad sin gracia de los baños calientes a domicilio o a fuerza de drogas que no podrán devolver nunca lo que ya se había perdido. Luego, el deporte, la vida

–Pasa a la 6u pag. col. 5a. -

### Kentucky

Un Cigarrillo de Lujo SUAVE O ENTREFUERTE 15 Cvs.

### Fábrica de Sacos de Henequén CUSCATLAN

J. E. Avlla & Cía. Los Agricultores Salvadoreños

Deben usar sacos salvadoreños de henequen beches en la fabrica «CUSCATLAN». 19 Forque el saco de henequéu es más

Porque el raco de henequén no comurecistente. nica ningun olor al product Porque el raco de henequén es mu-

40. Porque el suco de henequén no es mor cho más durable. dido por los roedores ni dafiado por el agua.

50. Porque el saco de henequén es más 60. Porque consumtendo sacos de henequéa

ayuda a uua industria nets meute salvadorena. San Salvador, El Salvador, C. A.

Teléfono 791. 

sus hijos serán en parte ne-gros y en partes blancos; si es blanco con una india, sus hijos serán mostizos. Quando los progenitores son completamente sanos y gozan de cualidades excelentes, los hijos tienen también algunas de las bellas cualidades de sus padres; con cierta frecuen En el desarrollo de las plan

En las plantas, si se unen dos rosas rojas el producto que se obtenga será una rosa roja; si se unen dos blanca la rosa será blanca ahora bien; si se unen una blanca y una roja; podrà suceder q'las nuevas rosas estan unas rojas y otras blancas, o bien que disfruten más o menos de los dos colores.

En la especie humana, si una sua roja que alguno de los especia que alguno de los ambo, sordo mudos, idiotas por ejemplo: si nosotros toma con tendencia a sangrar con facilidad, débiles mentales etc. es posible que alguno de los hijos herede el defecto y lo cias que necesita para su crequa es más grave, que aparez com en las veneraciones signien los les falta nava. sol. y nice ca en las generaciones signien

Es, en virtud de la herencia, como los ganaderos lo-gran, haciendo una selección

mujer negra se une con un cuidadosa de los animales pro hombre negro su descenden genttores, obtener los mejores cia estará formada por negros tipos de vacas lecheras o de toros de lipis, y, a medida que la selección va siendo más refinada a través de muohas generaciones, obtienen las rezas que nosotros admi-ramos, la holandesa, la jersey, los toros de Miura, de Tepe-yabualoo, los caballos Poney

> tas y de los animales hay o-tro factor muy importante de tener en ouenta, el medio y los ouidados que se tengan les en enenta, el medio y los cuidados que se tengan con ellos desde el principio hesta el fin del crecimiento; por ejemplo: si nosotros toma commento, de tal manera cue regoismo que dan con su solo mirar unos ojos de niño, que la cue que nuestros viejos sean decrépitos prematuramen to le falta agua, sol, y pire, a todo temen y que per no estará sano, vigoroso, capaz de reproducirse y guzará de maltratado corazón de nuestros de la semilla progenitora; pero si de este mismo lote tome mos una parte y lo sembrames en una tierra ridícula y al mismo tiem- ra que no estó abonado, sali trosa, que le falta cambal po trágica segmal. rra que no esté abonada, sali po tragica seguridad de que trosa, que le faite agua o sol y no tenga nuestros quidade durante el tiempo de su desarrollo, cuando llegue el tór mino de la cosecha, sucederà que muchos de los frijoles sembrados se habrán muerto o bien, que recogimos un frijoles palabras. Ahora acaba de trajol resultino, nequeño, de mai ducirse al español una «Vida

Hay una enformedad may ción. extendida en los países civili. Y nuestra admiración es zados que se llama la sifilis, mai venéreo, enfermedad ocul

**JOVEN** 

Oficinista, taquimecanógrafo, con práctica, busca empleo como oficinista en enalquier ramo. Habla inglés correctamente.

Dirigirse a oficinista, Patria

## PANADEROS

Al comprar sus Harinas comprueben que los bultos pesen 152 libras brutas como electivamente pesan las famosas Harinas

"El Volcán" ų "El Cóndor"

DE LA Compañía Harinera Salvadoreña

Distribuidas por el Almacén

DE SOLA & HENRIQUEZ



## TERMINACIONES DE LA 1a. PAGINA -

## Se comprueba la cor - Frutos de la crisis -

los oruceros que nos visitan, y a la alta oficialidad que lo acompañaba.

Tan rumbosa fiesta terminó en los primeras horas de este día

### Compre el METODO MARIN DE INGLES

ESTUDIE por Correspondencia. Curso práctico gramatical, idiomático, incomparable So expiden DIFLOMAS.
Curso completo \$50 00 (dolares). Pagos faciles Informese

The Marin School of Languages 1 Morin Aguilly, Director ( 208 W. 71st St. New York, N. Y.)

#### ¿¿ La Nueva Funeraria ?? DE JOAQUIN LEIVA Y CUI.

3a. C. O. No. 39 Teléfono 135

Para conseguir ser operados tiempo de una cualquiera de las variadas formas del Cáncer, bay que consultar con un Médico toafección más o menos sospe

(Léase Hacia Abaio)

MARTES Y VIERNES

MARTES

VIERNES

ANTONIO DUTRIZ

y shore cade vez que logran pascar su mirada ce
losa sobre una cantidad
regular de dinero en vez
de largarse a repartirha
entre modistos y bellas
mujeres, se ponen tranquilamente a pensar en cons
truirso una graciosa cassita como tantas que felizmente podemos admirar
en todos los barrios de
San Salvador.

Pero lo bueno del caso
ces que comienzan a darso
que puede viviras la vida
alegramente. El «spleenpor la niebla de Londres
o el «cafard» por los bu
levares de París se han
transformado en entuslasmo por mejorar la patria.

Oué mejores frutos po-

mo por mejorer la putrin.

Qué mejores frutos podemos pedirle a la crisis, qué mayor provecho pudimos haberle sacado los salvadoreños al mal tiempo? Hay que confesar que no se puede pedir más. Debemos presouparnos todos, poner cada uno nuestra porción de buena voluntad en sostener y aumentar el optimismo y la alegría que actualmen

SERVICIO INTERNACIONAL — DIVISION DE EL SALVADOR

SERVICIO INTERNACIONAL - DIVISION DE NICARAGUA

8.00 A. M. S. Managua Ll. 1.30 P. M. 9.30 A. M. Ll. Tegucigalpa S. 12.00 P. M.

Avión Internacional hace conexión en Managua para San José de Costa Rica, los Martes con la Empresa E. N. T. A. y los VIERNES con la Empresa MACAYA.

Avión de Occidente de Honduras: San Pedro Sula, La Esperanza, Gracias, Santa Rosa, Sinuapa y San Salvador.

MARTES Y VIERNES llegará con pasajeros, carga y correo a efectuar conexiones en San Salvador con aviones Internacionales, regresando el mismo día al lugar de procedencia.

Transportes Aéreos Centro-Americanos Ltd.

Corresponsalías Mundiales

Con la rigurosa censura aplicada en la actualidad a la

duentes de información en tantas partes del mundo, ca-da vez se hace mucho más difícil determinar la signi-ficación completa de las noticas que leemos. ¿Qué-parte ha sido borrada por el lápiz rojo de la censura? ¿Cuánto se ha ocultado? ¿Cuánta propaganda se le ha añadido a los despachos?

Permita al renombrado periodista Alex P. Peters, me-diantesu perspicacia analítica sin igual, le ayude a us-ted a descifrar los lacónicos y con harta frecuencia in-ciertos despachos cablegráficos de informaciones mun-

En su inimitable servicio de colaboración intitulada «CORRESPONSALIAS MUNDIALES», él escudriña más allá de la superficie, llega hasta la raíz d'las noticias mundiales y desentierra los significados ocultos de informaciones extranjeras que llegan a nuestras playas. «CORRESPONSALIAS MUNDIALES» es uno de los excelentes servicios de colaboración que suministra a sus suscriptores la All-America Press Service de Nueva York, y ha sido adquirido exclusivamente para DIA-RIO PATRIA en esta cindad.

Corresponsalías Mundiales

Se Publica Semanalmente on el DIARIO PATRIA

xcelente Colaboración Interpretativa

De las Noticias Mundiales que le

Ofrecemos a Nuestros lectores:

(DIRECTO)

12.00 M......S....Tegucigalpa......
1 15 P. M.....Ll....San Salvador.....

#### El Tercer Juego de -

(Léase Hacia Arriba)

.Ll .....1 30 P. M S. .....1 45 P. M.

MARTES Y VIERNES

Oficina, Hotel Nuevo Mundo Tel. 5-8-8.

MARTES

#### Los Yanquis Batidos por- M. A. Espino Renunció

contra el gobierno constitucio nal.

Los salvadoreños triunfaron también en esta formidable partida. Nuestros muchachos llevan la ventaja desde el principio habiéndo llevado el score 4 a 0 a favor de los nuestros Los marinos lograron hacer una carrera, pero los nuestros hicieron otra más.

La partida continuó en el mismo estado llevando siempre ventaja los muchachos salvadoreños hasta que termi nó con un score de 7x1 demos-

boy forman Centroamorios, que deberían estar fundidos en uno solo.

Los que adversan tan hermosa idea parece que no alconana a ver la magnitud de la obra en su significación espirituni y se dan por veucidos en los inconvenientes materiales que con alguna disposición podrían ser salvadas.

te pueden apreciarse en todas las actividades del país. Y después si la situación vuelve a floreser como en otros dorados tiempos, cuidado señores de olividarse de la sana alegría y del tranquilo bienestar que da el quedarse quietecito en su rincón.

Los salvadoreños triunfaron formales de la contra de la contra



La ciencla alemana descubri**á** la manera de evitar la decadencia dental

La fórmula de la pasta dentifrica Pebeco se basa sobre los requerimientos de médicos y dentistas. Pebeco no se limita a embellecer los dientes, sino proporciona condiciones sanas de toda la cavidad bucal. Su uso continuo es una prevención contra la piorrea y otras enfermedades de la boca. Pebeco es destinado a la higiene diaria. Su contenido de sales activas lo distinguen de otras pastas dentifricas. El sabor refrescante y vivilicador comprueba la elicacia de los componentes salinos.

## PEBEC PASTA DENTIFRICA Repr. I ROBERTO GEISSMANN Apariado 14, SAN SALVADOR

DR. VICTOR RODOLFO QUEHL

Cirujuno Dentista

Doce años de Práctica — Atención esmerado pacientes infantiles 4a. C. O. No. 52 feléfono 7-5-7

### HOY JUEVES 30 Principal

Estreno - Selecta

COLISEO 7.30 y 9.10

Permanencia Voluntaria Republic Pictures pre-senta la romántica producción

(The leathernecks have landed) con

Lew Ayres, Isabel Jewell, Jimmy Ellison, James Barkey Carrol Naish.

Puertos misteriosos! Islas tropicales! Países lejanos! Enlístese en la marina... Y goce mil azares y aventuras... En
las lides del amor... y
de la guerra era campeón
este soldado que arries.
gaba vida y honor. ¡Por
su camarada! Tres fusileros de marina... en una
campaña de amor y traición. ción

PRINCIPAL

0 70 0.40 0.15 0.10 Damas: 0.40 y 0.25

COLISEO

Preferencia 0.70 y 0 40 Damas 0 40 y 0 25

#### Principal

4. Superord. Perm. Vo-luntaria

#### Mares Turbulentos

(Dangerous Waters) con Jack Holt, Grace Bradley y Robert Armos-trong

Y 5.30 El film Un versal

#### Sublime Obsesión

(Magnificent Otsessión) con Irene Dunne, Robert Taylor, Charles Butter worth, Frank Morgan Henry Armetta.

0.40 0.25 0.15 0.10

#### Coliseo

30 Superord El film Metro (A petición y Despedida)

#### Una Aventura en la Nocha

(After Office Hours) con Clark Gable Constance Bennet, Stuart Erwin, Billie Burke, Katherine Alexander

0.40 0.25-Bello sexo 10c

¿SOMBREROS?

Las Damas escegen siempre los suyos en la ACENCIA BLAN-CO Y NEG RO, porque saben que aqui hay muy bonitos modelos importados, a precios cómodos.

"Agencia Blanco y Negro" (muy cerca de la Pauderia Las Victorias).

Fl. almecia consendados por la consendados por la consendados.

El Almacca que semanalmente recibe novedades para Damas y para niños. Telefono 13-58



#### ANNIE DE LA CONTRACTION DEL LA CONTRACTION DE LA Cartelera de Circulan Muchas Noticias Falsas De Los Sucesos Que Ocurren En España EATRO-NACIONAL

EL PALACIO DEL CINE

JUEVES 5.30, 7.30 y 9.30 Estrenoen españ ol El film de misterio y emoción con Ramón Pe reda, Esther Fernández. y René a rdona

## EI Baúl Macabro

ე.8ე 0.50 0 25 0.10

Viernes 31 y Sábado lo. Funciones Diarias Desde las 10.30 am. Vea programas Especiales.

DOMINGO 5.30 730 y 9.30 pm. Estreno en Espoñol. España presenta su más grandiosa obra de arte de este año con la bellísima Lina Ye gros y Ramón de Sentmenat

### EI **Octavo** Mandamiento

presentación a El Agua en el suelo.

C. 1.00 0.60 0.25 0.15

PRONTO: Idolos de la Radio, la más musical de las películas en español, con Ada Falcón, del alma del tango.

Aún a sí te Quiero. la película que ganó pa-ra Elízabeth Bergner el premio de la academia.

Siemore Novios, con Ruby Keeler y Dic Po-

Lo que Vendrá, (El Mundo dentro de 100 años), la maravillosa o-bra de Wels.

El Secreto de Vivir, con Gary Cooper y Jean Arthur. La Mejor pelícu-la de Frank Capra.

Desco, con Gary Cooper y Marlene Dietrich

«El Angel De Bondad. grandiosa superpro-ducción con Kay Francis! SIIIIAII/ARREIMA

SERVICIO DE CAMIONETAS

DE FRANCISCO LEOPOLDO SUZM:N

entre San Salvador y San ta Ana y Santa Ana y San Salvador

Frente a la oficina de Dia-rio PATRIA

San Salvador Tel 1-7-4

Santa An 6. C. P. No 15

ANUNCIEN EN DIARIO PATRIA

MADRID, miérooles 29.—
Radiospecial PATRIA.— Fallando noticins definitivas de los avienes de los rebellos diversos frentes de batalla, des, bombordeó hoy a un sub infoneiro de los avienes de los especial PATRIA.— In taña de Guadarrama, para de los diversos frentes de batalla, des, bombordeó hoy a un sub milicianos y de los voluntarios de los referencias que para de marino del voluntarios. los diversos frentes de batalla, una inofensiva guerra de propaganda radiofónica estú nudifedolo.

Desde Madrid, el gobierno lanza mensajos por onda larga y éstos son luego enviados de nuevo por las estaciones radiofónicas de Bar celona, Valencia y otras fuerzas gubernamentales, tam bien con avuda noderosa de

guerra novel.

Lo estación radiofónica de los rebeldes anunció que la Embajada de los Estados Unidos había comunicado a Washington por teléfono y fa Paría

MADRID, 29—Radiospecial PATRIA.—El gobierno español, por razones que se reserva, ha removido al Embajador español acreditado en la ciudad de México.

la cinded de México.

BERLIN, 29 — Radiospecial
PÁTRIA.—El embajador espeñol acreditado en Barlin,
Alemania, ha renunciado de su cergo diplomático. posnifor tando que no le parece el proceder del gobierno de la república española.

celona. Valencia y otras ciudades donde imperan las fuerzas gobernamentales, tam bién con ayuda poderosa de la prensa capitalina como medio de informar la situa ción de la guerra civil. Por otra parte, las tropas rebel des en Sevilla, Córdoba, Çádiz, Marruecos y Canarias, así como en las ciudades norteñas de Valladolid, Burgos y Zaragoza, están envian do por onda corta los más absurdos y fantásticos mensa jes radiciónicos, asegurardo triunfos en toda la nación. La Embajada nortenmericana se ha visto envuelta en esta guerra novel.

Tocatación rediciónicos de la cade de la República de la República de la República de la República de las sectores de la capital española.

Embajada de los Estados Unidos había comunicado a Washington por teléfono, vía París, la única verídica información de lo que estaba courriendo en España. Poco después, esa misma estación, anunció falsamente que ela Embajada ha participado a Washington que en Madrid hay sólo alimentos para dos días y que el abastecimiento de agua quedara cortado muy pronto.

La anarquía reina en todas partes y es urgente lograr la la evacuación nortesmericana inmediatamente.

Este falso informe fué inmediatamente des mentido por la Embajada de los Estados Unidos en menseje envisdo a Washington por teléfono por medio de le Embajada americana en París.

Con el retorno de la anormalidad, la vieja costumbre madrileña de discutir la situación política en cafés, tranvías y calles, ha vuelto a ser la dedicación favorita de los madrileños.

Los relativos méritos de los sistemas políticos comunista, democrático. fascis:a y aun

Los relativos méritos de los sistemas políticos comunista, democrático, fascista y ann anarquista, están siendo dison tidos amplia y acaloradamente por los madrileños.

La aparición de la milicia obrera en un café basta para iniciar apasionadas discusiones, ya que algunos cafés insisten en que los milicianos deben pagar lo consumido, mientras que otros rehusan sobrarles.

MADRID, 29—Radiospacial PATRIA.—El gobierno capa nol, por razones que se reserva, ha removido al Emba sistemas políticos de la Escuela de Enfermenta Visitadoras nos complaces con políticos de la Escuela de Enfermenta Visitadoras nos complaces con políticos de la Escuela de Enfermenta Visitadoras nos complaces con políticos de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta Visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enfermenta visitadoras del primer año lectivo de la Escuela de Enferm

Los remedies caseros y los onecias de comadres o de los MARRUECOS, 29.—Radios de los inteligentes, así coperat de proposados de no podían encontrarla.

### Grandes Academias Unidas De Canto y Baile

#### ARI-ANA M ELENDEZ DEL VALLE

Ofrece su nuevo y amplio local frente al Teatro Nacional y Plazuela Morazán Donde antes estuvo el T/RO AL BLANCO

Clases de baile para teatro y salón, Gimnasia para adelgazar, Gimnasia rítmica, canto, perfecta impostación de la voz

terminantes de iniciar un a-vance sobre la capital espa-ñola, tanto de los sectores norte como del sur.

Existe mooha ansiedad en

Dientes **BLANCOS Y** LUSTROSOS

Tan pronto como el avia-dor Franco se apersonó en Madrid, cuadió la alarma y el gobierno tomó sus medidas preosutorias tendientes a uni ficar a los trabajadores de la izquierda y aprestarlos para dar el combate decisivo.

los ofrenios tanto oficiales co mo extraoficiales sobre los acontecimientos que motivan la espectación de Europa.





NUESTRO TELEFONO 259

Empresa de Transportes de pasajeros

Economice su dinero, viajando rápido y cómodo, COM-PRE ABONOS DE ESTA EMPRESA.

### Santa Ana Libre De Mendigos

#### Fueron Traídos a San Salvador

SANTA ANA, julio 28.—Des de que principió a desasrollarse el programa de las fies tas titulares, comenzó también una recogida general de mendigos, los cueles fueron remitidos, en su totalidad, at Asilo Sare, de la capitol
Todos ellos, al despedires de su bienamada y maternalicia ciudad de Santa Ana, iban llorando. Aceso consideraban una injusticia que se les enviara e San Selvador, precisemente en los días gran des, en que la generosidad de la gente anda más abierta, y existe mayor número de personas a quienes implorarles avuda. sonss a quienes implorarles ayuda.

De todas maneras, ya tie-nen hogar seguro en los am-plios apartamentos del Asio Sara.

Entre el tumulto de gente que asistió al Parque Colón el domiugo en la noche, resul to dando gritos la joven Rosa Retena. Les autoridades tra-taron de averigaar el motivo y resultó que había sido heri da de una puñalada en el pecho por una mujer descono-

La Retana fué llevada al Hospital, donde se le curó la lesión, la cual, según el dictamen perioial no era de tanta gravedad, por lo que se reti-ró a su casa, sin que hasta la fecha sepa quién fué la mu-jer que la clendió.

Ya salió del Hospital San Juan de Dios la joven Francisca Martínez Chávez, quien pasó a guardar arresto a la Cároel de Mujeres, de orden del Juez Segundo de Primera Instancia de lo Criminal de este distrito, donde se le instruye proceso por el delito de infanticidio, cometido en Texis teneque. tepeque.

Diario de Occidente.

Información Extranjera en 8a. página.

### MAS ALEGRES



SON LAS FIESTAS CON

## KENTUCKY

LOS ENLABIOS!

Recuerde que cada cajilla de KENTUCKY va con numero-SOS PREMIOS.

- Con tarjetitas Rompecabezas
- · Con Cigarrilles Premiades
- \*Con Bolsas Canjeables Y ULTIMAMENTE
- Con Vales en Efectivo!

Cigarrería GARCIA Y CIA.



## El Problema Intimo de la Mujer

- | Museo De Trofeos

SAL TONICA MINE
RALIZADA «MACNESes un tónico excelente y
gran digestivo, que mejora las condiciones del
ganado. Además es un
eficaz remedio para combatir las lombrices intestinales, porque contiene tinales, porque contiene nueces de areca molidas que es un reconocido expulsador de lombrices. Se vende en paquetes de 5 libras al precio de C. 3.00.

consegrarse a les actividades naturales.

Muchas veces sucede que el marido habiendo contagiado a la mujer, ésta al parecer no presenta ninguna lesión sifilítica, se ve sana, gorda y gozando aparentemente de buena salud y si en estas condiciones se le hace un examendo sangre, la prueba de laboratorio demuestra, como dicen las interesadas—que salió mela o muy mala su sangre—

mala o muy mala su sangre-es decir, que se comprueba que es sifilítica.

es deoir, que se compruebe que es sifilitios.

La sífilis se puede curar, pero debe advertirse que se necesita una constancia a toda prueba y sujetarse de la 5 años a un tratamiento médico bien entendido, Si una porsona enferma de sífilis pretende casarse, sólo lo es permitido moral y legalmente cuando ya esta curada al juicio del médico que la trata. Si durante el matrimonio es cuando la mujer contrae la sífiles y se hella embarazada, entonces es obligatorio para ella sujetarse inmediatamente al tratamiento tan pronto como se da cuenta de que ha concebido. El marido enfermo debe evitar las relaciones sexuales o en último caso po nor los medios que la cuonse-jo el médico para evitar la concepción.

Si durante el tiampo que al

oncepción. Si durante el tiempo que el

G. E. TEJADA C.

Distribuidor Exclusivo Bajos «Ambregi» San Salvador, CA.

Muy pronto llegará a las FARMACIAS Y BOTI CAS de esta ciudad el acreditado Unguento me-dicinal de DOBLE AC-CION:

1-Penetración de Contra - Irritante

2-Efecto Interno

SALVE MELLIERE

Una preparación de reco nocido valor medicinal, Penetrante y Efectiva. Para los Resfriados y Catarros de pecho, dolores de Espalda. Músculos y Coyunturas, Neu-

#### COMPRO ORO Y PLATA

Pagamos de C. 1.00 a C. 2.00 el gramo de oro Compramos boletas de empeño. - Anexo Hotel Nuevo Mundo. Frente a la Taca 1a C O. No 12. TEL. 13-68 y 18-70. CCASIN

#### DR. VICTOR RODOLFO QUEHL

Cirajano Dentista

Doce años de Práctica — Atención esmerado pacientes infantiles

## Pan de Dulce Fino

todos los días en el

## BUEN GUSTO

[la casa de todos]

BENGOA HNOS. - Tel. No. 1-9-8.

Problema Intimo de la Mujer - entre de la Mujer - entre de la Mujer - entre de la Servicia hater pour entre de la Servicia del Servicia de la Servicia de la Servicia del Servicia de la Servicia del Servicia de la Servicia del Servicia de la Servicia del Servicia de

UEVO alimento para to-da la familia. Especialda la familia. Especial-mente para niños debili-

> Para un buen sueño tómese una taza antes de acostarse -Una lota - Una libra - Un Colón

tados v madres criando. -- -

**Teléfonos** 

Farmacia COSMOS BANG Y CO.

250 y 251

Milita Manning Manning Assassa Santahasa Assas Manahasa Ca

## FARMACIA SANTA LUCIA

La Antigua y Acreditada Farmacia Recomienda:

Crico Centra dolores de cabeza, muelas, oídos, etc. a CINCO CENTAVOS la pastilla en sobrecito rojo,

Cricofen Contra resfriados, influenza y gripe, etc. a CIN-OO CENTAVOS la pastilla en sobrecito verde

Diuresal El poderoso desinfectante de las vías urinarias y biliares, a DIEZ CENTAVOS el papellto.

Bigastrina Centra diarreas, disenterías, vémitos y dispepsias, a DIEZ CENTAVOS el papelito

Vaporina La famosa pomada mentolada vaporizante CINCO CENTAVOS la latita.

Si durante el tiempo que el padre o la madre están enfer mos de effilis no se sujetan a un tratamiento efectivo, exponen a su desendencia a que adquiera la enfermedad con los peligros que antes he men cionado y ellos a su vez cometen un delito moral y legal.

Como la effilis produce destrozos, algunas vecos irreperables en los padres, eu los kijos, en la familia, en la sociedad, y por fin, en la especie humans, se comprende la campaña que todos los pueblos civilizados hacen contra el mal venéreo y especialmen el contra la prostitución.

Ajueres para Sala, dormitorio. Ajuares para Sala, dormitorio-comedor, en la Casa Avilés. Es critorios, Hieleras, Roperos. Bajillas en la Casa Avilés. Antes de persignarse visite la Casa



## Dorothy Gray PRODUCTOS DE TOCADOR

SIGLO

Calle Delgado No. 5. — Teléfono 615

### Almacén "MI CASA"

Le ofrece a Ud. para agosto un gran surtido de sedas y algodones. Artículos pa ra caballeros—Consulte nuestros precios. Frente punto camionetas a Soyapango

#### PATRON DEL DIA



Elegante Vestido para el Verano

1874-B.—Cuando se ponga las siguientes telas: 14, 16, 20, este hermoso modelito no se extrañe si su vecina le dice «Qué esbelta luces!». Es de corte sencillo, elegante y muy sentador. El pliegue de la falda, los bolsillos con pliegues y el canesú le dan cierto aire de distinción.

El guardarropa de verano se debe de principiar a confeccionar ahora que estan los días frescos, porque después en los días calurosos jcualquiera se la siguientes telas: 14, 16, 20, 40, 42 y 44. Correspondientes a los tamaños 32, 34, 36, 38, 36, 38, 34,

días calurosos ¡cualquiera se pone a cocer!

Para la interpretación de este diseño están muy indicadas

### SEÑORA, SEÑORITA!!!

Economice su dinero. Confeccione Ud. misma sus trajes usan-do los elegantes y sencillos patrones que se le ofrecen en este

Envienos, el número y tamaño del putrón de su gusto junto con cuarenta centavos de colón y pronto será atendida.

Unicamente Cuarenta Centavos

## KENTUCKY

UN CIGARRILLO DE LUJO SUAVE O ENTREFUERTE 15 CVS. 20 CIGARRILLOS

#### Distinguidos viajeros

Don Rofael Barraza hijo, uo tual secretario de la Legación de El Salvador en Nicaragua, llegó ayer por la vía aérea a nuestra capital con el objeto de pasar unas cortas vacacio nes, hoy que se celebran las fiestas patroneles en su pa-tria. El joven diplomàtico vie ne acompañado de su bella es posa doña María Agustina Pe nalva de Barraza, una gentil damita de la mejor sociedad de Managua.

Sas muchos amigos y fami-liares fueron al campo de avia ción de la PAA a daries la

bienvenida. PATRIA los saluda, deseando para los distinguidos via-jeros una alegre temporada.

#### VIDA DEL CINEJMA



 Especial, A tra vés de la mesa. f 5.30 7.30. y 9.30.—El baúl macabro.

CINE POPULAR

6.45 y 910.—Ei baul ma

APOLO

Çompañía «Alma Latina»

Postales agostinas.



-Permanencia volunta ri -- Programa Doble,--Mares Marea Turbulentos y 5.30.—Sublime Obsesión. 7.30 y 9.30.—Marinos Tierra.

#### EL COLISEO

5.30 y 9.10.—Permanencia volunteria. - Una aventura en la noche. 7.30.—Marinos en Tierra.

COLON

4 y 7,30.—Celos. 8. y 9.—Tierca, amor y dolor

JUEGOS INTERIORES DE JERSEY, blancos, a C. 7.00 (Siete Colones) ¿Donde los venden tan baratos?

EN LA AGENCIA

#### Blanco y Negro

Calle Delgado. No. 22 Teléfono 13-58.

El almacén que siempre recibe novedades para Damas y para Niños.

#### ALMACEN

#### Samour Hnos. Se trasladó a la esquina opues-ta a 11. de Sola.

lle Arce No 7 Sec. 8 Articulos para Regalos.

#### SE COMPRAN **ESTAMPILLAS**

A Mejor Precio la Avenida Independencia Casa No 3 Andrés Lugo

#### María Teresa Salaverría

PATRIA

Reina de los Juegos Flora les ha sido muy felicitada con motivo de su designación. Va rias serenatas han sido dadas en su honor. Le felicitamos.

#### Nucva firma comercial

San Miguel, julio 20 de 1936.

Señor:
Ros es grato poner en su conocimiento, que por Escri tura Pública celebrada con fecha de hoy, en esta ciudad, ante los oficios del notario doctor don José Estrada, hemos constituido una Sociedad
Civil Agrícola, colectiva y en
comandita, bajo la Razón Social de Fed. G. Prieto e Hijos, la que tendrá su domici
Partirá el sábado entra

lio en esta ciudad.
Son Socios Colectivos don
Federico García Prieto padre
don Federico García Prieto
hijo, don Carlos García Prieto nijo, don Carlos Garcia Prieto
Napoli y doña Annetta Napoli de García Prieto, y socia co
nanditaria doña Carmen Gar
cía Prieto de Argüello Loucel.
Los socios Gestores o sean los
tres primeramente anotados,
tendrán el uso de la firma so
cial compres.

oial conjunta o separadamente. La sociedad se dedicará a la La sociedad se decidera a la explotación de las finoas y beneficios de café, que fueron de don Federico García Prieto padre, y en general a todos los asuntos agrícolas a que el señor García Prieto padre, se ha dedicado.

Esperando merecer para la nueva firma la misma confianza dispensada a don Fede rico García Prieto padre, nos

suscribimos de usted.
Atentos y seguros servidores,—Fed. G. Prieto e hijos. Don Federico García Prieto padre, firmará: Fed. G. Prieto e hijos. Don Federico Garola Prieto hijo, firmará: Fed. Gar ofa Prieto e hijos. Don Car-los García Prieto Napoli, fir-mará: Fed G. Prieto e hijos.

Veinticinco años de prestigios bien ganados son el galardón que ostenta la Casa Avilés. Gran mueblería y Fábrica de Espejos. Casa Avilés. Tel. 9-84

#### AVISO POSTAL

Se avisa al público, para evitar reclamaciones que pudieran ser injustificadas que por la Oficina de la Üensura ha quedado pro∙ hibida la circulación en el país de las publicaciones eiguientes:

·La Vida Parisiense · (Francia) ·París Magazine» (Francia) ،Vea، (México) «La Semana Cómica» (Cuba)

·Caricaturas (Argentina) «Buen Humor» (España) Paliques (Chile)
Bellezas (Francia)

·Para Leer Entre dos· (Francia)

·La Sonriea (Cuba)

Esta prohibición está de acuerdo con lo que ordenan las cláusulas (d y f) del in ciso I del artículo 46 de la Convención Principal de la Convención Principal de la Unión Postal Universal, que pohíba la admisión en el servicio postal de puque pohibe la admisión licaciones pornográficas

Dirección General de Oc rreos: San Salvador, a los cuntro dias del mes de julio de mil novecientos trein ta y reis.

Para conseguir ser operados Información Extranjera de la consultar con un Médico todo en 8a. Página

#### Nena Barraza

Sufriendo molestos quebran tos de salud se enouentra la señorita Nena Barraza. Hace mos votos por su pronto res tableolmiento.

#### María Fanes López

Se encuentra también un tanto enferma. Que se majore.

#### José Dutriz p.

Ha regresado a esta capi para Tegucigalpa: don Benigtal después de permanecer u no Robles, señorita Mercedes na temporada en San José de Robles, don Marcos Espinoza.

Partirá el sábado entrante con dirección a Rochester, E. U., con el objeto de some ter a una operación a su estimable hijo Roberto. Hacemos votos porque tanto el viaje como la operación sean coro nados por el éxito.

Un Cigarrillo de Lujo SUAVE O ENTREFUERTE 15 Cu.

#### Movimiento de pasojeros de la TACA en El Salvador

JULIO 28 de 1936. Salieron para Tegucigalpa: don Carlos Villela Vidal, don Jesús Villela Vidal, Mr. H. W.

Evens. Llegaron de Nueva Ocotepe-que: don Porfírio Villela Vi-dal; de Tegucigalpa: don En-rique Durón, don Fermin Du-rón, donña Rosinda de Durón.

Transportes Aéreos Centro Americanos Ltd. San Salva-dor, julio 28 de 1936.

### Servicio Postal Internacional

Via La Libèrtad

Maruca Turcios

La gentil y bella damita, muy apreciada en nuestros corrules sociales, se encuentra padeciendo de influenza.

Hacemos votos porque se restablezoa pronto.

Kentucky

Un Civarrillo de Luio

Via La Libertad

Viernes 31, se despachará la correspondencia y fardos postales para el SUR, por medio del vapor «STÁ. ELENA» que azarpará del puerto de La Libertad, con escalas en Balbos, Cristóbal, Cartagene, Habana y New York.

Admitióndose los depósitos de correspondencia certificada y fardos postales, hasta las 10. 30 s. m. y ordinaria hasta las 11 s, m.

las 11 a, m.
Negociado del Exterior de
la Dirección General de Correcs: San Salvador, 24 de
Julio de 1936.

#### ATILIO H. LOPEZ

Cirujano Dentista

Trasladó su Clínica a la Calle Arce No. 42.

#### DR. LUIS HUMBERTO VILLACORTA

CIRUJANO DENTISTA.

Con Estadios y Práctica en Philadelphia, Pa., U.S. A. Frente al Cuerpo de Bomberos. San — Salvador

### DR. J. AMAYA Y DE VICENTE

Teléfono 1-3-4-0

1a. Av. Sur 45.

San Salvador C. A.

#### Ron y Coyolito "Melendi" PRECIOS:

Coja..... C. .33 -Botela 3.-Media Botella 1.60.

#### LIBRERIA "APOLO"

Acaba de Recibir un Surtido Completo de Vejigas para Corpus, lo mismo que Camisas Inglesas finísimas para Caballeros, Corbatas últimos Modelos.

Precioso Surtido en colores de Papel Cellophan. Lo mis-mo en Papel Pergamino para Dulces, papel Estaño en co-lores, y Dibujos. Todo a Precios Razonables.

#### VISITENOS PARA CONVENCERSE. TELEFONO 2-8-4

Taller "AZTECA" ANTES REMINGTON DE LUIS AVILA



Sliuado en el Mercado Emportum frente al Diario La Preusa, Tel. No. 1122. Reparamos, reconstrui-mos, compramos cambiamos toda clase de Máquinas de escribir, Contómetros, Calculadoras, Lajas Registradoras, y Cajas Fuertos Victrolas, y toda clase de aparatos finos.

Suscríbase Usted a Diario "Patria"



## TODO EL OCCIDENTE DE ESPANA HASTA SEVILLA ESTA HOY EN PODER DE LAS FUERZAS REBELI

Franco, Mola, Palacios y De Rivera Atacan Simultáneamente a Madrid.-Importantes Declaraciones del Jefe Rebelde General Mola.-Se Espera la Batalla Decisiva Para Resolver la Actual Situación.-Otros Detalles ţm; **100** 

ta ahora han sido mantenidos como reserva.

Los insurrectos españoles están equipados con rifies a lemanes, ingleses y yelmos alemanes. Un corresponsal ha visitado las línsas avanzadas comprobando que el ejército de Mola está bien equipado con artillería.

Durante una pequeña trayectoria pudo contar trainticuatro cañones celibre grueso y veinte aviones de bombardeo. Los voluntarios, segán Mola son epléndidos guerreros, pero es difícil contener su excitado ánimo.

La catedral de aquí está llena día y noche de estos guerreros. Despachos que han salido del frente norte sobre reñidas y sangrientas batallas son exagerados habiendo monho menos muertos que los indicados debido a que hasta ahora la artillería de grueso calibre no ha sido puesta en acción.

Los aviones del gobireno de Madrid al parseer carecen de bombas, pues sólo arrojan granadas de mano sobre las filas de insurrectos. Custro prisioneres fueron capturados este mañana. Admitieron que nada habían tenido que comer durante los últimos tres días y que el abastecimiento de fuerzas del gobierno estaba muy mal organizado.

Los prisioneros confirmatos de romor due prevalece

Los prisioneros confirma-ron el rumor que prevalece aquí, de que, el gobierno no se atreve a usar dos regimien tos estacionados en Madrid

Informa cıón

Radiotelegráfica Extraniera

TURGOG 29 - Radiospecial PATRIA.—Cree Mois que 24 par la menta de commencia de comm

de Todas

senta bejas al enemigo.

Palacios dijo que estaba fusilando a todos los pricioneros comunistas después de sumario consejo de guerra, pero los civiles cogidos con armes en la mano son ejecutados sin más miramientos. En camino desde Zaragoza este corresponeal notó banderas blancas flotando desde muchas cesas. Sin duda sus coupantes deseaban verse así libres de ateques. Enemistad y odio de habitantes de esta región hacia los facistas es cosa obvia, mientras que todas las aldees desde Pamploma hasta Zaragoza demostraron gran entusiasmo por tropas de Mo la. Los habitantes nos saluda ron a la manera fascista, mientras gritaban viva Espeña. Tropas fascistas de Zaragoze, están sobre un volcán. Las agrias caras de los habitentes de la abtigua capital de Aragón y su negativa e saludar o recibir tropas fascistas fas evidente prueba que todas sus simpatías estàn con el gobierno. Igual enemistad hacia los rebeldes han demostrado los habitantes de Catalayud y Al hamera de Aragón. Toda Navarra parece simpatízar con la causa monárquica mientras que Aragón es completamenta fascista. Mayoría de hombres armados de Navarra llevaban voinas rojas de los voluntarios carlistas mientras que en Aragón predominaban camisas azulee fascistas.

EERLIN.—Francisco Agramonte v Cortijo notificó hov

## EE. UU. a Punto de Romper Sus Relaciones Con España

El Departamento de Estado Espera el Informe Oficial de la Confiscación De Dos Factorías Lanquis Para Elevar su Más Enérgica Protesta

sos attacionados en Madrid alco ado en garan auro el actacionados en Madrid alco ado en garan las ofitas rebaldas.

Las apsocionas en ambies Las apsociaciones en ambies Esta mañans fouron facilidad en ado para de esta esta en actacionado en actac

# WASHINGTON, 29.—Radios per el gobierno español, y el comprometer las relaciones da obligada por la fuerza de houdas repercuciones aqui la cidando los pasos pertinento de carros automotores que los Estados Unidos tienen instaladas en Barcelona, y las autoridades están consideranto do si habrá que formular una protesta por la violación en los interesses americanos en las interesses americanos en la Ciudad Condal, para suyo efecto sólo esperan la confirmación oficial del atropello, el es que ha sido consuma. La carrole dies que de des pobierno de sepañol, y el comprometer las relaciones da obligada por la fuerza de hispano - americanos de las circunstancies, y que no que este paso del gobierno pensarse a los propietarios de las factorías aludidas. El Pramier Baldwin Extenso Cultivo de Trigo y efecto sólo esperan la confirmación oficial del atropello, el es que ha sido consuma. La carrole dies que de das obligada por la fuerza de las circunstancies, y que no que este paso del gobierno pensarse a los propietarios de que este paso del gobierno de las factorías aludidas. El Pramier Baldwin Extenso Cultivo de Trigo y efecto sólo esperan la confirmación oficial del atropello, el es que ha sido consuma. La carrole dies que distada que ha sido consuma.

